

La Landwehr jouera en Inde pour récolter des fonds pour aider les malvoyants

Une tournée aussi humanitaire

« ANNE REY-MERMET

Entraide » Dix-huit millions d'Indiens souffrent de problème de vue, mais 80% des cas pourraient être soignés. Depuis 25 ans, l'organisation non gouvernementale (ONG) Vision Foundation of India (VFI) se consacre à aider les personnes malvoyantes. Depuis ses débuts, elle a notamment financé 275 000 opérations en ophtalmologie.

Désireuse de donner un caractère humanitaire à son voyage en Inde, en octobre prochain, la Landwehr a décidé de conclure un partenariat avec cette ONG locale. En plus des autres concerts prévus lors de la tournée indienne (lire ci-après), les musiciens fribourgeois se produiront pour que VFI récolte des fonds pour ses actions.

Samedi, le D^r Saumil Kothari, responsable de l'ONG que son père avait fondée, était de passage à Fribourg pour présenter les activités de VFI lors du Gala des Maharajas, souper de soutien de la Landwehr auquel ont participé 600 personnes. C'est par le biais de l'organisateur du voyage en Inde, Sushil Bhatt, lui-même membre de VFI, que la Landwehr a découvert l'action de l'ONG. Celle-ci travaille sur plusieurs plans pour aider les personnes souffrant de handicaps de la vue.

Sensibiliser la population

«Le premier problème, c'est que souvent les gens ne savent même pas qu'un traitement existe pour leur maladie», explique le D^r Saumil Kothari, qui précise que plus de 60% des personnes souffrant de cécité ont été rendues aveugles par la cataracte. L'opacification de l'intérieur de l'œil, liée à l'âge, se soigne pourtant très bien. «Il arrive aussi que les gens vivent trop loin des hôpitaux et n'aient pas les moyens logistiques de s'y rendre. Ou alors ils n'ont pas les moyens financiers de payer pour un traitement», indique le responsable de VFI.

L'ONG indienne, présente dans 20 des 29 Etats que compte le pays, travaille notamment sur



Alain Deschenaux, président de la Landwehr, entouré de D^r Saumil Kothari (à gauche) et de Sushil Bhatt, en visite à Fribourg pour présenter l'action de l'ONG Vision Foundation Of India, avec laquelle la formation fribourgeoise a conclu un partenariat. Charly Rappo

ces trois problèmes. Des spécialistes se rendent notamment dans les régions reculées pour proposer des contrôles ophtalmiques. «Une fois les maladies diagnostiquées, nous emmenons les malades à l'hôpital pour les faire soigner et ensuite nous les accompagnons dans leur

village», raconte le D^r Saumil Kothari. L'organisation dispose également de ses propres centres de soin.

Cécité et précarité

Toutes les maladies touchant la vue ne peuvent évidemment pas être soignées. Les personnes

souffrant de cécité ne peuvent plus travailler et se retrouvent souvent exclues de la société. VFI aide également ces personnes, en œuvrant pour favoriser leur réinsertion.

En consacrant du temps à la sensibilisation et au dépistage, entre autres dans les régions

reculées, l'ONG espère atteindre son objectif de «villages sans cécité». VFI reçoit principalement des dons provenant d'Inde, mais aussi d'autres pays comme les Etats-Unis. Ce partenariat musical avec la Landwehr est une première. Reste la surprise de l'accueil que vont réserver les Indiens à la musique de la formation fribourgeoise, bien loin de ses classiques. «Les concerts comporteront une partie avec de la musique indienne, précise Alain Deschenaux, président de la Landwehr. Ce n'est pas la première fois que les Fribourgeois teintent leur tournée à l'étranger d'un caractère humanitaire. Une route argentine, construite grâce à de l'argent récolté sur place lors d'un concert, a été baptisée «la route Landwehr». »

UN VOYAGE EXOTIQUE PLEIN DE TEMPS FORTS

Du 13 au 25 octobre prochain, la Landwehr se lancera dans une tournée indienne. Le programme de ce voyage a été dévoilé samedi, lors du Gala des Maharajas. Les musiciens fribourgeois se produiront notamment à Dehli le 14 octobre dans le cadre des festivités célébrant les 70 ans du Traité d'amitié entre la Suisse et l'Inde. Ce concert sera retransmis en direct sur la chaîne locale La Télé. Autre temps fort de ce séjour, le concert qui devrait se

dérouler le 17 octobre à Agra, avec le majestueux Taj Mahal en arrière-fond. «C'est une chance extraordinaire pour la Landwehr de pouvoir s'y produire, car ce n'est que la deuxième fois de l'histoire qu'un concert est donné à cet emplacement», souligne la formation fribourgeoise. Après le concert donné devant le président américain Donald Trump en début d'année, 2018 s'annonce encore riche en événements pour la Landwehr. **ARM**